

Projektleiterinnen und Projektleiter
des Projektes Community Nursing

Geschäftszahl: 2024-0.648.598

Pilotprojekt Community Nursing

Wien, 19.9.2024

Sehr geehrte Damen und Herren!

Ich möchte Ihnen meinen aufrichtigen Dank für Ihre wertvolle Arbeit im Rahmen des Pilotprojekts Community Nursing aussprechen. Ihr unermüdliches Engagement ist entscheidend für den Erfolg der Projekte und trägt wesentlich zur Verbesserung der Lebensqualität pflegebedürftiger Menschen bei. Sie ermöglichen es, dass unsere älteren Mitbürger:innen in Würde und Selbstbestimmung leben können und leisten damit einen unverzichtbaren Beitrag zur Stärkung unserer Gemeinschaft.

Ein weiterer Dank gilt den Mitarbeiter:innen der Gesundheit Österreich GmbH, die in den vergangenen Jahren eine zentrale Rolle in der Begleitung und Unterstützung der Projekte übernommen hat und durch ihre kontinuierliche Zusammenarbeit mit Ihnen wesentlich zur gelungenen Umsetzung beigetragen hat.

Die Finanzierung des Projekts durch die Europäische Kommission im Rahmen des österreichischen Aufbau- und Resilienzplans neigt sich dem Ende, jedoch wurde Community Nursing im Rahmen des Finanzausgleichs langfristig im Pflegefonds verankert und konnte somit finanziell abgesichert werden. Nicht zuletzt auch dafür wurde der Pflegefonds deutlich erhöht, von rund 456 Mio. Euro im Jahr 2023 auf 1,1 Mrd. Euro im Jahr 2024. Dies schafft eine Grundlage für die Fortführung und Weiterentwicklung der Projekte in den kommenden Jahren und eröffnet den Bundesländern die Möglichkeit, diese dauerhaft und nachhaltig zu unterstützen.

Die Umsetzung der Community Nursing Projekte wird zukünftig in die Verantwortung der Bundesländer übergehen, die als Ihre zentralen Ansprechpartner fungieren werden. Ich darf darauf hinweisen, dass die Gesundheit Österreich GmbH in meinem Auftrag mit den Ländern so genannte Übergabegespräche mit den Bundesländern absolviert hat, um so zur Aufrechterhaltung und Weiterentwicklung der Projekte beizutragen. Zudem ist die Fortführung einer Website als zentrales Informationsportal vorgesehen, sodass aktuelle Inhalte und Ressourcen für die Community Nurses weiterhin zur Verfügung stehen.

Abschließend möchte ich nochmals die große Bedeutung der Community Nurses unterstreichen. Sie stellen einen entscheidenden Bestandteil unseres Pflegesystems dar und leisten einen unverzichtbaren Beitrag zur Unterstützung pflegebedürftiger Menschen. Die Auswirkungen auf die Versorgungssituation in den Gemeinden und Städten sind klar erkennbar und auch die vielen positiven Rückmeldungen der Menschen bei meinen persönlichen Gesprächen zeigen mir, dass das Angebot gut angenommen wird. Die kontinuierliche Fortführung und Weiterentwicklung dieser Projekte ist daher wesentlich, um den zukünftigen Herausforderungen in der pflegerischen Versorgung gerecht zu werden.

Für Ihre weitere Arbeit wünsche ich Ihnen viel Erfolg und danke Ihnen für Ihren Einsatz!

Mit freundlichen Grüßen



Johannes Rauch
Bundesminister